

NUESTROS CAMINOS

Nuestros Caminos, esos que tan importantes son y más en zonas como la nuestra (agrícola y ganadera). Esas vías que utilizan a diario las personas de nuestro pueblo y nuestros visitantes. Los agricultores y ganaderos para los cuales son sus medios para poder ir a su trabajo diario; los caminantes que los utilizan como vías tranquilas para dar su paseo diario; los deportistas que evitan las vías más transitadas para hacer el deporte ya sea atletismo o con bicicleta; los peregrinos para hacer su devoción; y, los que nos visitan en estas fechas tan entrañables para recordar, mientras pasean, los parajes más hermosos de nuestro pueblo.

El camino de Las Lavanderas que nos lleva para las huertas de abajo; el camino de la Fuente de la Ermita que nos adentra para la Fuente Guía; el camino del Carrizal; el camino del Pradillo; el camino de la Bozuela; el camino de los molineros para ir por nuestra tierra abajo; el camino de Las Viñas; el camino de Chorreras; el camino viejo de Alcaracejos que nos lleva para el Castellano; el camino de El Soldado; el camino del Gavilán; el camino del Manchego; el camino del Zauzón que nos adentran por nuestra bonita sierra; el camino de Belmez; el camino del Castillo; el camino de Peñas Blancas por el que perdernos por el paraje del Viñón; y así, innumerables caminos más. Caminos que nos traen nostalgia de otros tiempos en los que transitar por ellos era diferente, con los antiguos carros tirados de bestias, en bicicletas, motos y hoy, adaptados a los nuevos medios de transporte como los 4x4 y los tractores con los aperos de labranza cada vez más grandes y sofisticados. Para ello y sabiendo de la importancia de nuestros caminos, el Ayuntamiento cada año hace una labor importante de mantenimiento y de adaptación a los nuevos medios, bien realizando remodelaciones y adaptaciones importantes por medio de subvenciones que vienen para ello o haciendo una labor de mantenimiento con partidas propias del presupuesto municipal que cada año se reserva para esta labor.

En esta nueva corporación municipal, se ha creado una Comisión de Caminos encargada de la puesta en común de las necesidades de los mismos, viendo entre todos cuales y cómo realizar las labores de mantenimiento. Se cuenta con personas vinculadas a diferentes ámbitos que, además conocen muchos caminos de nuestro término y que tienen la experiencia necesaria para decidir la mejor actuación en cada uno de ellos.

Desde esta concejalía y en esta nueva corporación muni-

pal se han renovado los contratos de arrendamiento de los lotes de pastos que ya existían en la DEHESA BOYAL. Con ello, doce ganaderos de nuestro pueblo se aprovechan de los pastos de esta, con un arrendamiento de 8 años de duración. Además, como cada año, se ofrece uno de las cuatro hojas en las que está dividida la dehesa para su siembra por parte de ganaderos y agricultores de nuestro pueblo, se realiza el reparto entre los interesados y son beneficiarios de ese terreno para su labranza y siembra durante el periodo de un año.

Espero y deseo que pasen una feliz Feria 2024 junto a los familiares y amigos que durante estos días se dan cita en Villanueva del Duque y les animo a pasear por cualquiera de nuestros caminos para disfrutar de los paisajes y los parajes de nuestra localidad.

Luis Caballero Blanco
Concejala de Caminos

